

BN
MERC
1985

SEMINARIO DE REVISTA "QUE PASA":

Tres Perspectivas para El "Traspaso del Poder"

■ Exposiciones de Jaime Guzmán, de la Unión Demócrata Independiente; Pedro Ibáñez, de la Unión Nacional, y Andrés Zaldívar, de la Democracia Cristiana.

Nueve preguntas dirigidas a los firmantes del "Acuerdo Nacional para la Transición hacia la Plena Democracia", formuló ayer el constitucionalista y dirigente demócrata independiente, Jaime Guzmán, al participar como expositor en el seminario "El Traspaso del Poder", organizado por la revista "Qué Pasa", en el Hotel Sheraton, junto a los dirigentes Pedro Ibáñez, de la Unión Nacional y Andrés Zaldívar, de la Democracia Cristiana.

Guzmán, luego de describir el aporte que la Constitución de 1980 significa en la perspectiva del establecimiento de una democracia futura plena y estable y criticar el intento ideologizado de transformarla en "pasto de pasiones políticas", se refirió al acuerdo suscrito por 11 corrientes de opinión de derecha, centro e izquierda, valorando "el que se procure acercar posiciones" y el "tono moderado" de sus posiciones.

No obstante, expresó que la UDI "se ha visto en el deber de alertar a la opinión pública sobre los peligros del documento que, en vez de contener recíprocas concesiones para lograr un consenso mínimo, se ha preferido enunciar un cúmulo de vagas generalidades sobre las más diversas materias, en que casi todas ellas permiten variadas y contrapuestas interpretaciones".

Guzmán expresó que recientes hechos han demostrado la validez de estas afirmaciones: mientras el socialista Carlos Briones expresa que el acuerdo no se traducirá en la inconstitucionalidad del PC; Andrés Allamand, sostiene lo contrario. Añadió que Briones sostiene que el acuerdo, "en su concepción de largo plazo", no significa abandonar las utopías socialistas y expresó que según Briones, para lograr estos propósitos "primero la democracia y después lo otro".

Culminó su intervención formulando las siguientes preguntas a los firmantes del acuerdo: ¿Reconocen y aceptan la vigencia de la Constitución, sin perjuicio del derecho a propiciar las modificaciones que se estimen del caso?; ¿reconocen el fallo constitucional que declaró inconstitucional al MDP, al PC, MIR y al PS Almeyda?; ¿independiente de lo anterior ¿la aplicación del Acuerdo, implicaría o no que el PC, conforme a sus objetivos proclamados, debiera ser inconstitucional?; ¿reconocen o no la vigencia del actual período presidencial hasta 1989?; ¿qué formulación constitucional concreta proponían para regular el papel de las FF.AA. en la futura democracia plena?; ¿aceptan o no el régimen presidencial de Gobierno para la futura democracia?; o en caso contrario, ¿qué enmiendas proponen a ese texto?; ¿conforme a qué criterios proponían que coexistan la propiedad privada, mixta y estatal de los medios de producción?; ¿comparten los resguardos al derecho de propiedad que consagra la Constitución en el caso de las expropiaciones legales? y en caso contrario, ¿qué modificaciones pro-

ponen?; y finalmente, ¿es compatible el rechazo a la violencia sustentado por los firmantes del acuerdo con las movilizaciones sociales de desobediencia civil?.

Guzmán señaló que si los firmantes del documento del Círculo Español concuerdan en las respuestas anteriores, "estaríamos ante un hecho político nuevo del mayor interés. En caso contrario pienso que la ciudadanía compartirá las inquietudes de la UDI sobre el documento".

PEDRO IBÁÑEZ

Por su parte, el ex senador y dirigente unionista nacional, Pedro Ibáñez, inició su exposición haciendo una diferenciación entre el concepto de "traspaso del poder" y "mercimiento del poder", expresando que "el conflicto de hoy tal como ha sido planteado pareciera ser entre quienes ejercen el poder y quienes pretenden alcanzarlo para sí. Pero el poder -explicó- no es de unos ni otros: es de la nación, que debería expresar en alguna forma a quién corresponde ejercerlo".

De allí que manifestó que las preguntas pertinentes sean "a quién y por qué se efectuará dicho traspaso", reconociendo que "aún nada sólido podemos presentar ante el país".

Luego se refirió al Acuerdo Nacional al que calificó como "un mero punto de partida para una gestión política que puede tener proyecciones muy importantes, como puede también fracasar". Explicó, asimismo, que "el lenguaje de dicho documento es el propio de todos los acuerdos transaccionales: amplio, flexible y sin definiciones que hieran a los firmantes".

Refiriéndose a sus alcances, Ibáñez sostuvo que proscriba los totalitarismos; expresa respeto por los valores y dignidad de las FF.AA.; igual cosa respecto de la propiedad privada y acepta un orden institucional vigente como un hecho. Dijo que estos conceptos revelan una positiva evolución respecto de las peticiones de la Alianza Democrática en 1983.

Luego, analizando la reacción del Gobierno, el ex senador expresó que tras la primera reacción del Presidente, vino una respuesta comedida, dejando así abierta la puerta para que alguien inicie sondeos, pida precisiones y prepare el camino para negociar.

ANDRÉS ZALDIVAR

El presidente de la Unión Internacional Demócrata Cristiana y dirigente nacional de dicha colectividad, Andrés Zaldívar, propuso ayer un proyecto de transición cívico-militar pactado a la democracia, que contempla la realización de un plebiscito libre, secreto e informado, en el que la ciudadanía se decidiría por la Constitución de 1980 o por los preceptos contenidos

en el Acuerdo suscrito por 11 colectividades políticas.

Luego de enumerar los diversos factores económicos que prueban su afirmación de que Chile vive la peor crisis de su historia, expresó que dicha crisis ha suscitado también serios efectos en lo político y social que graficó en el hecho de que "después de 12 años, aún el país vive bajo un régimen de excepción".

Zaldívar señaló que los chilenos desean vivir en una democracia "sin apellidos" "popular" o "protegida", añadiendo que, en términos generales, la Constitución de 1980 es ilegítima y no conduce a la democracia.

Propuso diversas modificaciones entre las que citó la referida a la generación y atribuciones del Congreso Nacional; mecanismos para que la Carta Fundamental pueda ser efectivamente modificada; cambios a las atribuciones del Tribunal Constitucional; disposiciones sobre estados de excepción para suprimir sus excesos y cambios al artículo 8.o permanente, entre otros.

Luego se refirió al "Acuerdo Nacional", expresando que las medidas inmediatas del texto "contienen las condiciones básicas para transitar a la democracia; normas básicas constitucionales y de orden económico-social; y un compromiso de gobernabilidad". Agregó que "la vía civilizada para resolver la situación actual no es otra que el plebiscito realizado en condiciones que de garantía a todos los sectores", añadiendo que "los chilenos optarían entre el proyecto del Gobierno de hacer efectiva la Constitución de 1980 o bien el proyecto de la sociedad civil, contenido en el Acuerdo Nacional".

Zaldívar esbozó luego un camino institucional para el traspaso del poder, señalando diversas condiciones que deberían enmarcar esa transferencia, entre las que destacó la prescindencia de venganza respecto de las FF.AA.; la exclusión de las conductas antidemocráticas; y un consenso social y político.



Capitalismo Popular. — Una completa exposición "popular" hizo el Superintendente de Tercer Nivel, Guillermo Ramírez, ante cincuenta miembros de la Federación Nacional de Trabajadores, Estuvieron presentes el Secretario Nacional Belloio, y el presidente de la Federación Nacional de Trabajadores Ramírez señaló que "con el capitalismo popular invitamos a participar en la propiedad de los bancos que han sido..."

FIRMANTES DEL ACUERDO NACIONAL:

Instan al Gobierno Responder Documento

Los firmantes del "Acuerdo Nacional para la Transición a la Plena Democracia" dijeron anoche que el concepto de democracia implícito en ese texto "difiere de lo que el actual Gobierno califica con ese nombre", anunciando su propósito de darle la mayor difusión e instando al Gobierno a que de "una respuesta seria, abandonando toda intrasigencia".

En una declaración pública entregada ayer, tras una reunión realizada en la oficina del ex senador Francisco Bulnes, los firmantes del acuerdo expresaron que "Hasta hace poco, el gobierno acusaba a los partidos y movimientos políticos de estar desunidos. Ahora que todos ellos han llegado a un acuerdo, se dice que lo conforman fuerza heterogéneas".

Expresa que aunque "No ocultamos que entre nosotros existen diferencias, lo importante es haber definido los límites dentro de los cuales los chilenos podemos convivir en paz y discrepar en democracia", puntualizando luego que "respondiendo al llamado a la reconciliación entre los chilenos for-

mulado por el Santiago, logró contiene los p... mos fundam... acuerdo nacio... lución pacífica... una democraci... dican que dich... ando en la de... noce en el mu... juicio de los pe... experiencia ac... concepción de... lo que el actu... ese nombre".

Junto con "contiene un c... as claras y defi... concretas de ir... presa que la cr... adopten con... minos de soluc... nuestro acuer... rimos del gob... proposición co... jando de lado... quier tipo".

CONTAMINACION DEL AIRE

Indices registrados ayer en el centro de Santiago y comparados con criterios de la OMS.

Contaminante	Norma de Calidad o Referencia OMS	Valor Registrado
Monóxido de carbono (CO, partes por millón) Para 1 Hora.	35 p.p.m.	Ayer: 17
Acidez (anhídrido sulfuroso, microgramos por metro cúbico) Para 24 Horas.	70 mg/m ³ Promedio Anual	Ayer: 92
Suciedad (partículas, microgramos por metro cúbico) Para 24 Horas.	100 mg/m ³ Promedio Anual	Ayer: 127

Estos antecedentes son proporcionados de Lunes a Viernes por la Secretaría Ministerial Metropolitana de Salud. Norma de Calidad. Es el valor bajo el cual no se producen efectos adversos en la salud en el largo plazo. OMS. Organización Mundial de la Salud.

EL TIEMPO

Cubierto, con probables lloviznas matinales variando a nubosidad parcial y con temperaturas extremas probables de 7 y 15 grados, anuncia para hoy en la Región Metropolitana la Dirección Meteorológica de la Fuerza Aérea de Chile.

La temperatura mínima de ayer fue 6,3 grados, a las 6.15 horas, mientras que la máxima llegó a 14 grados, a las 16 horas.

Valparaíso estará cubierto, con lloviznas matinales variando a nubosidad parcial, con temperaturas límites de 10 y 13 grados.

El pronóstico para el resto del país es el siguiente:

Arica-Quintero: costa nublado variando a nubosidad parcial, interior despejado. **Quintero-Concepción:** cubierto y lloviznas matinales locales, variando a nubosidad parcial. **Concepción-Temuco:** nubosidad parcial variando a nublado. **Temuco-Balmaceda:** nublado variando a cubierto y precipitaciones. **Balmaceda-Diego Ramírez:** nublado y chubascos. **Isla de Pascua:** nublado y chubascos. **Cordillera Central:** nubosidad parcial. **Península Antártica:** nublado.

CASA COLONIAL
Finas terminaciones, calefacción, pino oregón; 1.350 m² y 350 m² construidos, suite con chimenea, jardín y riego automático.
GINO GIRARDI 2337 LA DEHESA UF. 10.400 VENDE SU SUEÑO 2282165

SUBURBANA 880.000
FIAT 125 1974 230.000. RENAULT 18 GTS 860.000. SIMCA 1.000 130.000. DODGE ASPEN 695.000. BRASILIA 375.000. IRARRAZAVAL 4650 CREDITO DIRECTO

Rodenstock
Se comunica al comercio que doña Patricia del Carmen Rojas Oliva ha dejado de pertenecer a la empresa Industria Optica Rodenstock Chile S.A. en la que desempeñaba el cargo de cobradora hasta el día 19 de agosto último, por lo que se ruega a nuestros clientes abstenerse de hacer pago alguno a la citada persona.

¿Tiene Ud. dinero?
MIAMI \$ 120.700 MEXICO '86 \$ 138.688 3 cuotas sin intereses. Hotel Panamericano local 315 717510-6965637 **VIAJES MERCURY**

SE VENDEN HASTA 5 LINEAS TELEFONICAS COMERCIALES PLANTA SANTA LUCIA

YA TALLA CALLE DE
Saludar comuni Corpora Católica de nues de la VI

o-ia os
n
ze- ue ad los itios
de- ne- fa- su on-
en ital 106 de
do rko nes con rza a. cto ali- in- pa- pú-
de- nte ía.
" "
tio el ron
rza que io a
s colos itua- que deci-
s panos í ya. ades
ma- mos, o de- para n los irec-
par- jun- de la id de
tales, años, rieron los la as de arabi-
-nor-

BARRAS PLANAS